



Politischer Realismus II

Zur ideengeschichtlichen und
geopolitischen Entfaltung in der
Moderne

Herausgegeben von

PD Dr. Jan Kerkmann, Dr. Felix Herkert,
Dr. David Manolo Sailer und
Prof. em. Dr. Rüdiger Voigt

2025, 333 S., brosch., 84,– €

ISBN 978-3-7560-0133-0

E-Book 978-3-7489-4740-0

(*Politisches Denken in Europa* /
Political Thought in Europe, Bd. 2)



Der zweite Band der Reihe „Politisches Denken in Europa“ führt die Erkundungen zum politischen Realismus in drei Schlüsselbereichen fort: erstens die rezeptionsgeschichtliche Auseinandersetzung mit zentralen Denkern, zweitens die geopolitische Anwendung des Realismus auf aktuelle Konflikte wie den Ukrainekrieg und drittens die kritische Reflexion zeitgenössischer politischer Theorien. Der Sammelband hinterfragt die ethischen und politischen Implikationen realistischer Denkweisen und beleuchtet

ihre fortwährende Brisanz in einer Welt, die von Machtkämpfen, normativem Verfallsverdacht und einer Epoche heranreifender Krisen auf globaler Ebene geprägt ist.

Mit Beiträgen von

Tim Fritjof Huttel | Jan Kerkmann | Alexander Libman | Iraklis Pantazis | David Manolo Sailer | Robin Schürmann | Milan Wenner



Politischer Realismus II

Zur ideengeschichtlichen und
geopolitischen Entfaltung in der
Moderne

Edited by

PD Dr. Jan Kerkmann, Dr. Felix Herkert,
Dr. David Manolo Sailer and
Prof. em. Dr. Rüdiger Voigt

2025, 333 pp., pb., € 84.00

ISBN 978-3-7560-0133-0

E-Book 978-3-7489-4740-0

(*Politisches Denken in Europa |*
Political Thought in Europe, vol. 2)
In German



The second volume in the series „Political Thought in Europe“ continues the exploration of political realism in three key areas: first, the historical reception of key thinkers; second, the geopolitical application of realism to contemporary conflicts such as the war in Ukraine; and third, critical reflection on contemporary political theories. This volume explores the ethical and political implications of realist frameworks, highlighting their continuing

urgency in a world marked by power struggles and the erosion of normative foundations in an era of emerging global crises.

With contributions by

Tim Fritjof Huttel | Jan Kerkmann | Alexander Libman | Iraklis
Pantazis | David Manolo Sailer | Robin Schürmann | Milan Wenner

